
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 平成２９年５月２８日（日）神奈川公会堂にて「区民のつどい」が開催されました。 

神奈川公会堂の改修工事に伴い、例年より 1か月早い開催となりました。 

当日の模様をご紹介します。 

 

 １３時に開会し、代表委員挨拶、区長挨拶、区連長挨

拶、来賓・顧問紹介、地域のつどいの説明に続き、第１

部が始まりました。第１部は１年間の各部会の活動状況

を紹介しました。区民協議会は一期２年となっており、

今回はその前期となりますので、活動の中間地点となり

ます。現在どのような問題点があるのか、どのように取り組んでいるのか、期のまとめに向けてど

のような方向性を追求していくのか等を各部会長が発表しました。 

 

 各部会の力を入れている部分をダイジェストでご紹介いたします。 

 

≪後継者と情報を考える会≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 横浜市では２,８６９人の自治会町内会長に後継者や会の運営などについてのアンケートを平成

２８年度に実施し、素晴らしい指針が含まれています。 

 情報と後継者を考える貴重な研修を反町第一町内会で研修させていただきました。 

 横浜市では８８自治会町内会がＨＰを開設、それぞれ年齢層も違い今年度はできるかぎり広域的

に訪問調査して、それぞれの地域性が報告できればと考えます。 

 



≪Ｍ・Ｍの会≫ 

 「Ｍ・Ｍ」部会は分別と資源になるプラスチックについて考えました。 

分別はごみの減量につながるのか、プラ系のごみは燃焼効率に役立つのではないか等の疑問を清掃

工場見学や区長懇談会に出しました。 

 Ｈ２９年３月の「かめっこ３Ｒ夢通信」で焼却工場の燃焼効率や発電所になっているなど紹介さ

れました。わかりやすい説明に感謝です。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

≪なまずの会≫ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 なまずの会は、「神奈川区防災計画 震災対策編」に注目することにしました。この計画は、市

の防災計画に基づいて作成されており、何度も修正を重ねてきています。行政・地域防災拠点・町

会が災害に備えて、あるいは災害時にどのように行動するかが記載されています。区のＨＰからダ

ウンロードできますが、地域防災拠点に数冊しか配布されておらず、大事な内容であるにもかかわ

らずご存じない方が多いと思われます。熟読し内容を十分に把握し次年度発表いたします。 

 

 第２部は「災害時対応について～それぞれの立場から

～」と題し、二宮区長と武笠消防署長にご登壇いただき、

パネルディスカッションを行いました。 

 災害時に公助、共助、自助はどうあるべきか、また有

効に実行できるためには何が必要なのか等をそれぞれの

立場からお話しいただき、大変有意義な時間を過ごすこ

とができました。 



余韻の中、閉会となりました。来年は集大成の報告・提言を行う場となります。より良い報告・

提言ができるように区民協委員一同、努力を重ねてまいります。 

 

 ～区民のつどいでは、ご来場の皆様に意見・感想票を配布させていただきました。ご提出いただ

いた皆様に御礼申し上げます。いただいたご意見から一部を抜粋させていただきます。～ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

この他にも貴重なご意見をたくさんいただきました。次回に向け、参考にさせていただきます。 

 

なお、行政に対するご意見・ご要望等は、調査した後、「こぶし」で皆さまにお知らせさせていた

だきます。 

 

 

 

・最新の資料、調査結果をもとに大変説得力のある発表になった。（後継者と情報を考える会に対して） 

・ＨＰを立ちあげている町会があるのを初めて知りました。とても参考になりました。 

（後継者と情報を考える会に対して） 

・多くの自治会で後継者問題を抱えていると思う。ぜひ実効性のある工夫、改善策を見つけてほしい。 

（後継者と情報を考える会に対して） 

・町内会でも工場見学をしてみたいと思いました。（Ｍ・Ｍの会に対して） 

・プラの日に出して良いのかどうか迷うごみも多々ある。住民に分かり易い形で示してほしい。調査・研究を 

期待している。（Ｍ・Ｍの会に対して） 

・分別についてはより高い意識の普及が必要と感じました。（Ｍ・Ｍの会に対して） 

・この部会は現場をよく知ってやっていると感じた。（なまずの会に対して） 

・説得力があり、成果を求めうる活動と思えた。（なまずの会に対して） 

・市民の分かり易い「行政の計画」と普及に期待します。（なまずの会に対して） 

・災害時の対応について理解が深まった。楽しいディスカッションでした。（第二部に対して） 

・災害時対応は大変参考になりました。パネルディスカッションは楽しく聞きました。これからも続けてくだ 

さい。（第二部に対して） 

   ・大変参考になった。区や消防署から情報をいただけ、勉強になった。地域の活動に活かしたい。 

                                     （第二部に対して） 


